
香港《文匯報》北京辦事處 地址：北京市東城區安定門外大街185號京寶大廈418室　電話：(10) 64401818 傳真：(10) 64262068 上海辦事處 地址：上海市延安西路1033號大眾金融大廈A棟3103-3203室　電話：(21) 52395311轉　傳真：(21) 52395311 廣州辦事處 地址：廣州市沿江中路321號—327號臨江國際15樓　電話：(20) 83839507 (20) 83825987 深圳辦事處 地址：深圳市愛國路1058號金通大廈B棟29樓　電話：(755) 25409917 傳真：(755) 25681350
安徽辦事處 地址：合肥市金寨路71號美第陽光大廈A座807室　電話：(551) 5215641 傳真：(551) 5215644 浙江辦事處 地址：杭州天目山路160號國際花園東18樓E-J室　電話：(571) 88210902 傳真：(571) 88211583 福建辦事處 地址：福州市六一北路233號福建新聞大廈記者樓201-202室　電話：(591) 87322215 傳真：(591) 87322217 廈門聯絡處 地址：廈門市后濱路55號　電話：(592) 2218888-723/733 傳真：(952) 2239933

香港《文匯報》山東辦事處 地址：山東省濟南市解放路30號 國華經典5號樓1單元，2101-2102室　電話：(531) 88559899 傳真：(531) 88559099 四川辦事處 地址：成都市人民南路4段44號凱萊蒂景花園A座29樓F號　電話：(028)85146780 傳真：(028)85143890 武漢辦事處 地址：武漢市中山大道民意廣場銀邦大廈2401室　電話：(27) 85856284 傳真：(27) 85836882 天津辦事處 地址：天津市南開區鞍山西道時代廣場A座1605室　電話：(22) 27429236 傳真：(22) 27429353
黑龍江辦事處 地址：哈爾濱市南崗區奮鬥路327號波斯特酒店1217房　電話：(451) 53606829 傳真：(451) 53625613 遼寧辦事處 地址：瀋陽市和平南大街45號 (遼寧省委南樓1019室) 電話：(24) 23128778 傳真：(24) 23234741 江蘇辦事處 地址：南京市漢府街18-1號梅園新村周恩來紀念館內　電話：(25) 84560687 傳真：(25) 84529683 重慶辦事處 地址：重慶市大坪現代大廈15-16室　電話：(23) 68802301 傳真：(23) 68801971

三位專家對十七大擴大基層黨內民主的決策和這次擴大中
央委員差額選舉的比例非常感興趣，認為這是中國政治改革
中的一大進步。沈大偉注意到胡錦濤的政治報告中60次提到
「民主」，而且還有新提法。

「美式民主行不通」
長期研究中國內政的傅士卓說，美式民主在中國行不通，

但中國的地方政治在十七大後將會出現一些積極變化。他
說，浙江、四川和江蘇這些省份經濟比較發達，基層黨內民
主試點工作近年來做得較好，擴大這些省份的黨內民主是有
條件的，在中國其他省市推行黨內民主也是必要的，可以緩
解幹群之間的矛盾。
傅士卓認為，過了黨代會這個政治敏感期後，中國政府在

經濟上將會有一些比較重要的決策。如上海股市已變成泡沫
經濟，需要政府採取一些措施來慢慢降溫。中國在 10年後將
進入老齡化社會，相信政府會抓住時機改善醫療保險和社會
保障制度。
談到十七大對中國外交發展方向的影響時，沈大偉說，由

於中國主要領導人的連任，外交與軍事事務仍由楊潔篪和郭
伯雄等人執掌，他們都非常熟悉了解美國，因此美中外交和
軍事關係不會發生大的變化，仍將繼續保持目前的良好合作
關係。趙穗生認為，在台灣的「入聯公投」等問題上，美中
兩國目前達成許多默契，可以控制和避免出現危機。

對話未有結果 議員不滿
專家認為，美中之間目前的主要問題是經濟磨擦。貿易赤

字、人民幣匯率、市場准入、知識產權保護和履行世貿組織
承諾等目前是美中關係中的主要問題。沈大偉說，美方擔心
吳儀副總理的退休將對美中經貿關係帶來一些不確定因素。

吳儀長期從事和主管經貿工作，參與中國入世的早期談判，
辦事果斷幹練，是美方長期打交道的主要對手，也是談判高
手。美國人對她既敬又畏。
吳儀退休後，誰來接替她的副總理位置？該人選是否對自

由貿易和經濟發展持開放態度？能否在短期內熟悉業務並擁

有吳儀那樣的魅力和權威在跨部門之間進行協調？沈大偉
說，這些都是美方目前的主要關切。
美中戰略經濟對話迄今已進行了兩輪，國會議員對這一對

話未能產生立竿見影的結果表示不滿，將會加大對布什政府
的壓力。
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外媒關注新領導層
《華盛頓郵報》：中國引進下個時代的

領導人。中共的新組合顯示會繼續胡錦濤
的政策，審慎追求經濟改革。

《紐約時報》：中央政治局常委4名新成
員，鞏固胡錦濤管治。這次重組顯示中央
現在有更多元化的精英達成共識。

《獨立報》：新中央政治局委員加入較
年輕成員，以更換舊血。另外，如果中共
要處理東南沿海富人與農村之間的貧富懸
殊問題，就需要吸引企業家。

BBC：中國新面孔上台，帶來新氣象，
並強調新人的年齡。胡錦濤特別提到被視
為第5代領導人的習近平和李克強的年齡。

韓國聯合通訊社：十七大中央委員選舉
過程中輸入了大批「年輕的血液」。中國軍
事專家表示，胡錦濤這次重新組建中央委
員會以後，大幅加強了對軍部的「親政體
系」，實際上已經掌握了軍部。

韓聯社：中國已經鞏固集體領導機制，
雖然胡錦濤連任國家主席，只說明作為國
家領導人在9人中排在最前頭。以往依靠個
人魄力的時代宣告結束，中國集體領導體
制已經完全鞏固。

法新社：胡錦濤公布由9名成員組成的政
治局常委，他們將在未來5年領導中國。

路透社：胡錦濤在十七大鞏固自己的權
力，新的領導層內雖然有可能的繼任人，
但是也可能為接班人問題引發更多疑團。

台島傳媒大幅報道
【本報訊】台灣媒體大量報道中共十七

大閉幕及相關消息，22日出版的《聯合
報》、《中國時報》等島內主要報紙，均以較
大篇幅或專版對十七大閉幕新聞進行報道。

《聯合報》：《十七大閉幕　科學發展觀
列黨章》重點報道以圖表詳細刊出新一屆
中共中央委員姓名及其所任職務。

《中國時報》：《十七大閉幕　胡錦濤：
把握兩岸和平發展》的報道，概述大會取
得的各項成果。

《經濟日報》：《經濟發展　先求好再求
快》的報道指出，大陸經濟發展將由追求
「又快又好」轉為「又好又快」。高污染、
高耗能及資源性行業未來在大陸的發展空
間將日益縮小，同時，大陸方面將鼓勵內
需與服務業發展，愈加重視對勞工尤其是
農民工的權益保護。

中天新聞台：新一屆中共中央委員會吸
收一批50歲左右的幹部和各界精英，透露
出大陸發展變化的新氣息。

【本報訊】據中央社22日
電：台灣淡江大學中國大陸研

究所副教授張五岳表示，從中共中央委員
和政治局委員人事更替看來，中共總書記
胡錦濤的權力已經鞏固。
張五岳指出，中共十七大人事部分，大

家最關注的是高層人事改組，而4名新任中
央政治局常委中，最關鍵的就是習近平與
李克強2人，預料排名第6的習近平將接任
中央書記處第一書記，成為中共總書記的
接班培養人選；李克強排名在習近平之
後，可望接任中國國務院副總理，成為國
務院總理的培養人選。

對台始終「和平發展」
他指出，這次9名常委的安排，顯示中共

已經做好第五梯隊領導人接班的準備。
另外，他認為基本上，無論對內、對

外，中共十七大都是以「和平發展」做為
基調與主軸。胡錦濤在政治報告使用的字
眼中，「兩岸」出現16次、「和平」出現
15次，可以看出北京當局配合報告整體形
塑的氣氛，即使對台海問題非常關切，還
是秉持和平發展的主軸，這一點台灣方面
應該正面看待。
淡江大學國際事務與戰略研究所所長王

高成表示，從胡錦濤政治報告的內容研
判，中國軍事的發展方向就是資訊化戰
爭，胡錦濤也強調，必須持續加強國防武
力現代化，做好軍事鬥爭的準備，顯示中
國未來在太空戰、資訊戰與對台武力攻擊
方面，武器還會繼續更新、強化，將對台
灣軍事構成壓力。

白俄大使：中國蓬勃向上
翻番目標定能實現

擴大基層黨內民主
美專家指政改進步
關注吳儀退休後對美中貿易關係影響

與十七大「零時差」網民擠爆文匯網

美聯社：中國冀更好控制GDP劇增

【本報駐華盛頓特約記者朱幸福22日電】舉世

矚目的中共十七大在22日落下帷幕，為西方世界

研讀中國政治、經濟、外交和社會等領域留下無

限空間。美國學術界是如何看待這次代表大會對

中國內政外交產生的深遠意義？新一屆中央領導

的人事變動對中美關係將產生什麼影響？本報記

者為此採訪美國著名中國問題專家、喬治華盛頓

大學國際關係學院中國項目主任沈大偉教授、波

士頓大學國際關係學院傅士卓教授以及丹佛大學

中國項目執行主任趙穗生教授（華裔）。

【本報十七大報道組北京22日電】為海內外網民能夠及
時地了解中共十七大盛況和各種相關訊息，本報網站同步
推出《中國共產黨第十七次全國代表大會特輯》
http://sp.wenweipo.com/17da_2007/。
專輯的推出，引起海內外讀者與網友的高度關注，據初

步統計，在7天會期內，網站共發布大會相關新聞近2,000
條，圖片300餘張、視頻直播10餘場。其間，網站訪問人
次高達193萬餘次，比照同期數據增加2倍，數據流量則突
破30M/秒，實時觀看在線視頻和文字直播的網民分別達
到26萬和31萬人次，焦點調查的投票人數超過25萬人次。

一邊讀報一邊看直播
大會期間，報社派出強大的前線採編隊伍，採寫《十七

大前奏》、聚焦十七大之《精英篇》、《政績篇》、《發展
篇》等多個大型專題。網站以實力雄厚的本報前線採訪為
依托，充分發揮網絡多媒體的優勢，更加突出時效性和對
新聞要點的捕捉。並根據讀者的需要，突出獨家、解讀、
評論等重要內容，對報紙進行網絡化包裝，並在專輯中加
入了報紙的PDF版在線閱讀。而且以「零時差」的方式對

大會進行實時的追蹤報道。其中，新增的在線視頻欄目對
大會的實況以及記者招待會等均進行同步的在線播出，
「一邊讀報紙、一邊看直播」，成為本次十七大報道的一個
突出亮點。

焦點民調反響熱烈
與此同時，網站推出的十七大焦點調查結果也隨 大會

的閉幕而出爐。「啟用黨外人士擔任政府部門主要領導」
和「深入推進廉政建設和反腐敗鬥爭」分別得票32.2%和
31.4%，列十六大以來「黨建」成就的第一、二位﹔「提出
構建和諧社會」和「提出建設社會主義核心價值體系」則
被肯定為「理論建設」方面的兩件大事。網友還通過本次
調查對市場經濟體制改革、農村稅費改革、宏觀調控等10
個方面所取得的成就進行投票。
網站負責人表示：文匯網將進一步推動報網聯動，以更

豐富多彩的網絡手段展示文匯報的精彩內容，全方位地解
讀十七大之後的中國社會經濟發展狀況與前景﹔以獨特的
視野報道及推動香港與內地經濟文化交流與融合，敬請網
友繼續關注文匯網www.wenweipo.com。

【本報訊】美聯社近日報道，今屆中央政治
局委員中加入多名富經驗的經濟改革者，包括
商務部長薄熙來、北京市長王岐山、天津市委
書記張高麗和重慶市委書記汪洋，顯示中國希
望更好控制急速增長的國內經濟，並將增長的
好處廣泛傳開去。
報道指，薄熙來1990年代主管大連市改革獲

得好評，把大連市改革為充滿活力的高科技城
市，他其後到遼寧打擊失業問題和重振破產工
業。王岐山曾任中國建設銀行行長，在沙士期
間，重拾北京民眾的信心。

中委更替 多經濟考慮
報道認為，兩人成為政治局委員，顯示中共

維持經濟增長的同時，會把經濟增長的利益帶
到農村和內陸地區，並為窮人建設更好的社會
安全網。
除了薄熙來和王岐山，報道指出，張高麗和

汪洋成為中央政治局委員，也顯示中共發展經
濟的方向。張高麗曾在多個繁榮的沿岸省市工
作， 力推進特區建設和濱海新區綜合配套改
革。汪洋在處理重慶城市化上貢獻很大。
報道說，他們在經濟上的經驗有助胡錦濤處

理首要經濟問題，包括維持經濟增長，為農村
移民製造大量就業機會，並解決失業問題。
《華爾街日報》報道，中共新一屆中央領導機
構帶來的變化，將為中國經濟未來5年的快速
前進鋪平道路。

【本報十七大報道組北京22日電】白俄羅斯駐華大使阿
納托利．托濟克接受新華社記者書面採訪時表示，中共十
七大所通過的決議將有力推動中國落實科學發展觀。
托濟克說，十七大受到包括白俄羅斯在內的世界各國的

高度關注，這是因為中國的國際影響力在不斷增強。
托濟克說，胡錦濤在十七大上所作的報告內涵豐富，加

深他對中國當前發展情況和中國改革開放方針的了解。胡
錦濤在報告中有關實現人均GDP到2020年比2000年翻兩番
的論述給托濟克留下深刻印象。
他表示，「這是一項艱巨的任務，但中國經濟持續快速

發展以及中國社會各界蓬勃向上的精神風貌使人有理由相
信，這一目標一定能夠實現。」

台學者：胡錦濤權力鞏固

■十七大吸引了全球的記者競相報道，圖為外國記者在記者招待會上提問。 中新社

■美聯社報道說，十七大報告顯示中國希望更好控制急速
增長的經濟。圖為10年發展大變樣的重慶。 資料圖片

■紐約僑學界當地時間19日舉行座談會，展望中共十七大
後的兩岸關係。 中新社

■17日，十七大代表、國家體育總局局
長劉鵬等在十七大新聞中心接受記者採
訪。這是一名外國記者在拍攝。

資料圖片

台灣

■世界媒體關注新一屆
中共領導集體。中新社

十七大
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深知擔子重
決不負期望

【本報十七大報道組北京22日】北京專家指
出，本屆中共政治局新加入的常委都十分熟悉
港澳事務，這個新舊結合的組成，既是正常安
排，也顯示出中央對港澳事務的高度重視，新
人過去積累的港澳經驗及人脈，都將令中央日
後對港澳事務掌握將更加全面，了解得更為深
入。該專家強調，人事雖有變動，但中央對港
澳基本政策方針都非常明確，不會有甚麼變
化。

中央高層親訪香江
專家指出，中共中央總書記胡錦濤、全國人

大委員長吳邦國、國務院總理溫家寶、全國政
協主席賈慶林都曾先後訪問過香港，帶來中央
對香港同胞的關心與愛護，從他們在港期間的
言行，可以看到中央領導集體對香港的情況了

然於胸。中央領導人在港不但走入尋常百姓
家，更把香港景物盡收眼底心間。其間他們所
表現出的平和、親民，也在在令港人感受到國
家領導人對香港的關懷。
李長春也與香港淵源深厚，他以前出任廣東

省委書記時，便與港澳保持密切溝通，而且十
分關心粵港澳的合作。有一個例子足以說明李
長春對香港的關心，02年春季，他冒 寒風深
入東深供水改造工程工地，勉勵工程人員早日
完成，爭取早一天給香港同胞送上優質水，給
香港同胞送上廣東人民的關愛之情，與他接觸
過的港人都指出，李長春平易近人，沒有架
子，而且很願意聆聽意見。

政治局委員多與港有淵源
至於新加入的四名常委，時為上海市委書記

的習近平、遼寧省委書記的李克強、中組部部
長賀國強及公安部部長周永康也同樣熟悉港澳
事務，他們在長時間的地方或中央部門工作期
間，都與港澳政商界、學術專業界以及警務人
員溝通聯絡，廣結好友，對港澳問題有較深刻
的認識。
另外，中央政治局委員中也不乏港人熟悉的

面孔，包括全國政協副主席、中央統戰部部長
劉延東、廣東省委書記張德江、全國人大常委
會副委員長王兆國、中央書記處書記王剛、北
京市市長王岐山、北京市委書記劉淇、商務部
部長薄熙來等人。此間專家相信，中央政治局
裡雲集多名熟悉港澳事務或分管港澳事務的人
士，有助中央掌握港澳形勢，貫轍落實「一國
兩制」、「港人治港」、高度自治的方針政策，大
力支持港澳發展。

九名常委均熟悉港澳事務

接近中午時分，胡總書記和其他8位常委在主
席台上面帶微笑，神采奕奕，他們站在山巒層
疊、長城蜿蜒、江山秀美的巨幅國畫「幽燕金
秋圖」前，向在場的中外記者不斷招手，並鼓
掌致意。

認真落實17大提出各任務
上午11時36分許，記者見面會在推遲約半小

時後在人民大會堂東大廳舉行。連任總書記的
胡錦濤，率領吳邦國、溫家寶、賈慶林、李長
春、習近平、李克強、賀國強、周永康依次進
入人民大會堂東大廳，向早已等候他們多時的
500餘名中外記者揮手致意，親切見面。
胡錦濤首先向中外記者表示問候，並在逐一

介紹了當選的其他8位中央政治局常委後發表了
講話。他代表當選的新一屆中央領導機構成

員，衷心感謝全黨的信任。胡錦濤說，我們深
知肩上的擔子重、責任大。我們將緊緊依靠全
黨和全國各族人民，認真落實十七大提出的各
項任務，決不辜負全黨同志的重托和全國各族
人民的期望。
胡錦濤在簡短的講話中接連提到了「6個一定」

（見表）。其中，在講到一定奮力推進改革開放
時，胡總表示，將 力構建充滿活力、富有效
率、更加開放、有利於科學發展的體制機制，
努力為發展中國特色社會主義提供強大動力和
體制保障。
而在講到一定堅持奉行獨立自主的和平外交

政策時，胡總又稱，將始終不渝地走和平發展
道路，始終不渝地實施互利共贏的開放戰略，
在和平共處五項原則的基礎上同世界各國發展
友好合作，努力推動建設持久和平、共同繁榮

的和諧世界。

「6個一定」涵蓋領域豐富
此間政情分析人士指出，胡總講話中的這「6

個一定」，涵蓋豐富，既包含政治方向、長遠任
務，又包含施政策略以及較為具體的外交國防
政策。
而胡總在講話結束部分提到的「兩個一

定」：中國人民一定能夠創造更加美好的幸福
生活；中華民族一定能夠對人類和平與發展的
崇高事業作出更大貢獻，則指出了中國未來的
發展目標以及對「和諧世界」所要起到的作
用。

【本報十七大報道組北京22日電】中共十七屆一中全會今日上午在北京舉

行，全會結束後，當選新一屆中央政治局的9名常委集體會見了記者。獲高票

連任的中央總書記胡錦濤用「團結的」、「勝利的」、「奮進的」來評價剛剛閉

幕的中共十七大，並稱深知肩上的擔子重、責任大，將緊緊依靠全黨和全國各

族人民，認真落實十七大各項任務，不負重托及各族人民期望。

（按：十七大一中全會新聞及政治局常委、委員介紹分刊A1至A8及A12至A27版。）

胡錦濤承諾的
六個「一定」

■一定始終高舉中國特色社會主義偉大旗幟

■一定緊緊抓住發展這個執政興國的第一要務

■一定奮力推進改革開放

■一定牢牢秉持全心全意為人民服務的宗旨

■一定自覺堅持科學執政、民主執政、依法執政

■一定堅持奉行獨立自主的和平外交政策
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胡總衷心感謝 記者連日辛勞
【本報十七大報道組北京22日電】胡錦濤總書記在講話的最後部分，還特別向

記者們表示感謝。胡錦濤指出，為了採訪報道這次大會，新聞傳媒的朋友們付出
了很多辛勞，聽說今日9點多鐘，很多朋友就來到這裡等候，非常對不起大家。他
代表大會秘書處向各位傳媒朋友表示衷心的感謝。當他動情地說出：「謝謝你
們！」令在場的許多久經此類大場面的老記們動容。　

【本報十七大報道組北京22日電】中國共產黨第十七屆中央委員會第一次全體會
議，於今日在北京舉行。胡錦濤主持會議並作了重要講話。
全會選舉了中央政治局委員、中央政治局常務委員會委員、中央委員會總書記；根

據中央政治局常務委員會的提名，通過了中央書記處成員；決定了中央軍事委員會組
成人員；批准了中央紀律檢查委員會第一次全體會議選舉產生的書記、副書記和常務
委員會委員人選。名單如下：

胡錦濤連任總書記

中央政治局委員（按簡體字姓氏筆畫為序）
習近平、王　剛、王樂泉、王兆國、王岐山、回良玉（回族）、劉　淇、劉雲山、
劉延東（女）、李長春、李克強、李源潮、吳邦國、汪　洋、張高麗、張德江、
周永康、胡錦濤、俞正聲、賀國強、賈慶林、徐才厚、郭伯雄、溫家寶、薄熙來

中央政治局常務委員會委員
胡錦濤、吳邦國、溫家寶、賈慶林、李長春、習近平、李克強、賀國強、周永康

中央委員會總書記
胡錦濤

中央書記處書記
習近平、劉雲山、李源潮、何　勇、令計劃、王滬寧

中央軍事委員會主席、副主席、委員
主　席：胡錦濤
副主席：郭伯雄、徐才厚
委　員：梁光烈、陳炳德、李繼耐、廖錫龍、常萬全、靖志遠、吳勝利、許其亮

中央紀律檢查委員會書記、副書記、常務委員會委員
書　記：賀國強
副書記：何　勇、張惠新、馬 馬文（女）、孫忠同、干以勝、張 毅、黃樹賢、李玉賦
常務委員會委員（按簡體字姓氏筆畫為序）：
干以勝、馬　馬文（女）、王　偉、令狐安、孫忠同、杜學芳（女）、李玉賦、
吳玉良、吳毓萍（女）、邱學強、何　勇、張　軍、張　毅、張紀南、張惠新、
屈萬祥、賀國強、黃樹賢、蔡繼華
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